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Malgré le retard pris par
cette collectivité locale
pour adopter son budget
primitif, ses membres ont
pour la plupart décidé
d'examiner préalablement
d'autres dossiers jugés "im-
portants".

A deux mois de la fin del'année budgétaire, lesconseillers de la communed'Akanda se réunissent,enfin, pour adopter leurbudget primitif pour l'exer-cice en cours. Hier, ilsétaient en session ordinaireà cet effet. Et là aussi, lestravaux n'ont pu aller à leurterme. Ils ont été suspen-dus, les conseillers ayantdécidé d'examiner, avanttout, "d'importants dos-siers". Ils ont ainsi convenu

Les travaux de nouveau suspendus ! 
Session budgétaire du conseil municipal d'Akanda
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Claude Michel Sezalory (centre) a présidé
le conseil municipal.
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Les conseillers municipaux d'Akanda lors 
de la session budgétaire.
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de se retrouver mercrediprochain autour d'une com-mission ad hoc. Renvoyantla question du budget à ven-dredi prochain.D'aucuns ne manquent pasde s'interroger aujourd'huisur cet important retard ac-cusé. Comment est-on ar-rivé jusqu'en septembresans avoir adopté le budget

de la commune d'Akanda ?René Gnambono Corouge,2e adjoint au maire de laville, reconnaît que celareste un problème de sepencher sur cette question à2 mois de la fin de l'exercicebudgétaire. Mais le choix decette période n'est pas le faitdu conseil municipal, note-t-il. ''Nous avons reçu nos

plafonds budgétaires validés
par la tutelle le 29 mai 2017,
pour être exact, a-t-il souli-gné. Les conseils d'arrondis-
sement se sont, pour leur
part, tenus au mois de juillet.
De même, notre règlement
intérieur prévoit qu'à l'issue
de ces rencontres, des com-
missions administratives et
financières doivent se tenir

afin d'entériner les décisions
prises en conseils d'arrondis-
sements. Régulièrement
convoqués, les conseillers de
ces commissions spécialisées
n'étaient pas présents aux
dates indiquées. Ajoutée à
cela, l'absence d'une grande
partie des membres du
conseil sur Libreville du 1er
au 14 août. Nous avons donc

convenu ensemble de tenir
cette session ordinaire en
début septembre. Ce qui s'est
fait''. Et de rappeler que le bud-get primitif, exercice 2017de la commune d'Akanda,ne concerne que son fonc-tionnement. ''Nous n'aurons
pas, cette année un budget
d'investissement'', poursuit-il. Il faut toutefois soulignerque même si les conseillersont tous adhéré à la misesur pied d'une commissionad hoc, la crise au sein decette collectivité localereste loin d'avoir été réso-lue. À preuve, certaines in-discrétions font état debruits de couloir émanantde certains élus qui nevoient pas l'intérêt de voterencore un budget à deuxmois de la clôture de l'exer-cice budgétaire. Réservent-ils des surprises vendrediprochain ? On le saura lemoment venu. 

LE nouvel ambassadeur duGabon en Chine, BaudelaireNdong Ella, a présenté, ré-cemment, ses Lettres decréance au président de laRépublique populaire deChine, Xi Jinping. En se pliantà ces usages, il se voit confir-mer son accréditation en saqualité d’ambassadeur extra-ordinaire et plénipotentiairede la République gabonaiseprès de ce pays, avec lequel leGabon entretient des rela-tions depuis plusieurs décen-nies. Notamment dans lesdomaines diplomatique et

économique. Rappelons d'ailleurs que laChine avait constitué la pre-mière destination du prési-dent de la République AliBongo Ondimba hors duGabon, au début de sondeuxième septennat. Celadans le cadre d'une visite of-ficielle. Cette visite du nu-méro un gabonais avaitpermis aux présidents gabo-nais et chinois de prendrecertains engagements visantà renforcer la coopérationentre les deux Etats. Laconcrétisation desdits enga-gements a constitué la tramede la lettre de mission du di-plomate gabonais. Sans rap-peler que depuis 2014, laChine est désormais le pre-

Baudelaire Ndong Ella présente ses Lettres de créance
Coopération Gabon-Chine
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L'ambassadeur du Gabon en Chine, Baudelaire
Ndong Ella, posant avec le président chinois Xi Jin-

ping, peu après leur entretien.
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mier partenaire du Gabon,alors qu'il y a quelques an-nées, elle n'occupait que la 4eposition dans les relations
que Libreville entretient avecl'extérieur.On note ainsi une présence deplus en plus marquée du pays

de Mao au Gabon, notammentà travers la réalisation denombreuses infrastructures.Des entreprises chinoisessont aussi présentes dans bonnombre de secteurs tels lebois, les mines, le commercede gros ou de détail, etc.Baudelaire Ndong Ella, lenouvel ambassadeur duGabon en Chine, est un diplo-mate de carrière. Avant sa no-mination, l'homme occupaitle poste de Représentant per-manent du Gabon auprès desNations Unies à New York.Cela après avoir présidé leConseil des droits del'Homme de l'Onu à Genève(Suisse), à l'époque où il occu-pait le poste de Représentantpermanent du Gabon auprès

de l'Office des Nations Unies,et des autres Organisationsinternationales basées enSuisse. Il a également occupéd'autres fonctions dans la di-plomatie gabonaise.Né en 1967 à Biyemame (nonloin d'Oyem, dans le Woleu-Ntem), le nouveau représen-tant du Gabon en Chine esttitulaire d'une maîtrise etd'une licence en droit publicde l'Université Omar Bongo(UOB), et d'un diplôme detroisième cycle de droit inter-national à la faculté de droitde Nantes (France). Toutcomme il est diplômé del'Ecole nationale d'adminis-tration (ENA) du Gabon. Bau-delaire Ndong Ella est mariéet père de cinq enfants.

C’est le principal sujet
abordé dans cette série de
rencontres initiées, depuis
le mois dernier, par le se-
crétaire intérimaire du Parti
démocratique gabonais
(PDG), Eric Dodo Boun-
guendza. Jeudi, le secréta-
riat exécutif a reçu les
membres du Bureau poli-
tique des différentes pro-
vinces. Au siège du parti à
Louis.

Il est clair que les responsa-bles du Parti démocratiquegabonais (PDG) ont les yeuxrivés vers le congrès à venirde leur formation politique.D'où cette série de rencon-tres initiées depuis plusieurs

L’heure des préparatifs
Vie des partis/Congrès à venir du PDG
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Les membres du secrétariat général, lors de la ren-
contre avec les cadres politique du Moyen-

Ogooué...
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... et de la province du Haut-Ogooué.
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semaines, au siège du parti,sis au quartier Louis, par lesecrétaire intérimaire decette formation politique,Eric Dodo Bounguendza. Après le Conseil consultatifdes sages, le tour était, jeudidernier, aux membres du Bu-reau politique des provinces

du Haut-Ogooué et duMoyen-Ogooué de s’entrete-nir, tour à tour, avec les res-ponsables de la direction deleur formation politique.Hier, c'était au tour des ca-dres des provinces de laNgounié et la Nyanga. Les-dites rencontres visent en

réalité, plusieurs objectifs.Outre la préparation descongrès provinciaux devantaboutir au grand congrès àvenir du parti au pouvoir, ils’agit également d’une prisede contact entre ces cadresdu PDG et leur secrétaire gé-néral par intérim qui, en re-

tour, doit donner «les
grandes orientations qu’il a
reçues du Distingué cama-
rade président, Ali Bongo On-
dimba». Selon le secrétaire généraladjoint 1 du PDG, Jean-MarieKoumba Souvy, «Ce sont des
orientations concernant

notre manière de travailler
qui est mise en exergue et
prescrite, de façon à ce que
tout le monde ait la même in-
formation, et pour que cha-
cun de nous puisse à son tour,
la relayer au sein des diffé-
rents organes, aussi bien au
niveau national que provin-
cial». Et de préciser : «Ils’agit des rencontres nor-males et non des réunionsdu Bureau politique».A en croire ce dernier, dansle cadre de ces assises àvenir, plusieurs actions se-ront entreprises conformé-ment à la philosophie des"deux R" (Régénération etRevitalisation du parti). «Ce
travail a déjà commencé sur
le terrain, et là nous allons
continuer la sensibilisation
avec le concours de toutes les
instances du PDG», a-t-il pré-cisé, avant de déclarer "qu'il
faut remettre le parti en
marche".


